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Los dictadores también mueren 
 
(Beatriz Pagés, Revista Siempre, p.4) 

 
EL  25 de diciembre pasado, se cumplieron 31 años de la muerte del dictador rumano 
Nicolae Ceausescu, uno de los comunistas más sanguinarios de todos los tiempos, 
sólo comparado con Stalin y Mao. 
 
Los periódicos de la época titularon el deceso de Ceausescu como “Muerte de un 
dictador en Navidad” y relataban como un jefe de Estado que había ejercido el poder 
durante 24 años de manera brutal había sido eliminado por el Ejército. 
 
El político rumano, como todo déspota, practicó un “asfixiante” culto a la personalidad, 
puso a su gobierno el título de “Socialismo Real” y se dedicó a colocar en las más 
importantes posiciones a familiares y amigos que no servían para el cargo, pero que 
le rendían absoluta pleitesía. 
 
Así como Calígula hizo Cónsul a Incitatus, —su caballo favorito— y Ceausescu colocó 
a hijas e hijos en posiciones clave, el presidente de México permite a sus vástagos 
enriquecerse a costa del gobierno y designa como secretarios de Estado a golpe de 
capricho a sus favoritos. 
 
Si Delfina Gómez, en lugar de maestra de primaria, fuera enfermera, hoy, en lugar de 
Secretaría de Educación Pública, sería Secretaría de Salud. La trayectoria y 
experiencia es lo de menos, lo único que importa a AMLO es demostrar que él es 
dueño de México. 
 
Ceausescu, efectivamente, nos recuerda a López Obrador. Al tabasqueño también le 
da por el culto a la personalidad. Inventó las “mañaneras” para imponer todos los días 
su verdad y el dinero que regala a los pobres va con la consigna: Agradécelo al 
presidente. 
 
El “Socialismo Real” de Ceausescu o la “Era Ceausescu” nos remite a la llamada 
“Cuarta Transformación”, el nombre con el que se martillea todos los días la 
conciencia de los mexicanos para hacernos creer que estamos ante algo histórico y 
diferente. 
 
La importancia que dio el dictador rumano a su esposa Elena, es parecida a la 
influencia que hoy tiene Beatriz Gutiérrez Müeller en Palacio Nacional. Ambas parejas 
se parecen en vanidad, comparten ideología, pasión por el poder, pero sobre todo la 
soberbia y la actitud déspota hacia quienes desprecian. 
 
Elena, al igual que Beatriz, presumía tener títulos, le gustaba ponerse toga y birrete, 
que le llamaran doctora sin serlo, compraba condecoraciones en el extranjero para 
adornar su currículum. 
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Por cierto, Nicolae Ceausescu y Elena también compartieron el paredón de 
fusilamiento. Se llevó a cabo un juicio militar exprés contra el “odiado matrimonio”, se 
les acusó de genocidas y se los condenó a muerte. De esta forma, dicen los diarios, 
se puso fin a una larga megalomanía y borrachera de poder. 
 
Ceausescu engañó al pueblo rumano y a Occidente haciéndoles creer que era un 
demócrata. Que no estaba de acuerdo con la represión ejercida por la URRS en contra 
de sus satélites, pero lo cierto es que había creado una policía política encargada de 
reprimir la disidencia y la crítica en los medios de comunicación. 
 
Así como AMLO admira y sigue al pie de la letra las enseñanzas del populismo 
bolivariano, inventado por Hugo Chávez en Venezuela, el “Conductor del Pueblo” 
rumano admiraba al fundador de la República Popular de Corea, Kim Il-Sung, —
abuelo del actual dictador Kim Jon-Un—, por la propaganda que lo hacía ver como un 
dios. 
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Un muerto por cada mil habitantes 
 
Tere Mora Guillen, Revista Siempre, P.8) 

 
Entrevista a Francisco Moreno Sánchez, Jefe de Medicina Interna del Hospital ABC 
  
Al fin reaccionaron las autoridades y anunciaron la suspensión de todas las 
actividades no esenciales del 19 de diciembre del 2020, al 10 de enero del 2021. Hugo 
López Gatell, Subsecretario de Salud, y principal gestor de la pandemia en México, 
manifestó: «Tendremos una suspensión temporal de ciertas actividades económicas 
que han sido analizadas, contribuyen importantemente a la movilidad y a la 
congregación de personas». 
 
Y es que los mexicanos, aunque estamos cansados del confinamiento, de la 
incertidumbre, y de no reunirnos y abrazarnos con familiares, amigos, y compañeros 
de trabajo y la prisa por dejar ir a éste 2020, que quedará grabado en la historia de 
México y del mundo, como un año sumamente complicado por la pandemia del Covid-
19. Presentes están la pérdida de empleos, el quiebre de diversas empresas, 
pequeños comercios, y lo que es peor, por las pérdidas irreparables de seres amados, 
que fallecieron por una enfermedad desconocida, que partió de China hacia todos los 
rincones del orbe, y que a la fecha no hay un tratamiento porque la enfermedad al 
parecer, se comporta distinto de uno a otro organismo. 
 
Más aún, en México y otros países, algunos dirigentes se han negado al uso del 
cubrebocas y de la sana distancia, por lo que la responsabilidad de cuidarnos y cuidar 
a los demás, ha recaído en la población, al tener gobernantes que ponen el ejemplo 
justo de lo que no debemos hacer. 
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La economía al borde del colapso, obliga a muchos que viven al día a salir y ofrecer 
sus servicios o productos, y la Cuarta Transformación lejos de ayudar a los pobres, 
los ha convertido en los olvidados, y le importa más comprar votos a cambio de darles 
a unos pocos un billete de 500 pesos, y la pandemia que les vino como anillo al dedo, 
parece ser lo menos importante, como si su afán fuera depurar a un amplio porcentaje 
de la población… 
 
Frente a este panorama, este semanario entrevistó al doctor Francisco Moreno 
Sánchez, Jefe de Medicina Interna del Hospital ABC, quién manifestó respecto al 
manejo que Hugo López Gatell y la Cuarta Transformación han hecho de la pandemia: 
«Creo que los resultados hablan por sí solos, desde un principio se mencionó la 
necesidad de hacer pruebas, lo mencionamos en México, en diferentes foros 
científicos, lo dijo la Organización Mundial de la Salud, se hace en todos los países, 
porque es la única forma de hacer un rastreo de pacientes asintomáticos, que son los 
que diseminan la enfermedad, no se hizo eso, no se detectó a tiempo a los pacientes, 
se implementaron camas de hospital que no tenían la infraestructura para sacar 
adelante a los pacientes, y además la medida más útil para la prevención de la 
pandemia, que es el uso del cubrebocas, se politizó». Todo esto, dijo, ha hecho que 
lo que estemos viviendo en México sea la peor catástrofe de salud en la historia del 
país. 
 
Un mexicano muerto de cada mil habitantes 
El también infectólogo, alertó que vamos a tener próximamente un mexicano muerto 
de cada mil habitantes por Covid. Enfatizó que han habido dos situaciones una la 
cuestión política, y la otra que queda claro, es la cuestión de que se menospreció la 
gravedad de la enfermedad, se trató de hacer un manejo de la pandemia que fuera 
económico y eso acaba de dar como resultado una tragedia humana viva, y además 
la economía también ha sido brutalmente afectada, porque en México a diferencia de 
los otros países, nunca hemos tenido una disminución de los casos, hemos tenido un 
repunte en diciembre, pero solamente un día desde mayo, hemos tenido menos de 
dos mil casos reportados al día, y eso fue el 18 de noviembre, y seguramente se debió 
a que era puente y no se cuantificaron los casos. 
 
El doctor Moreno Sánchez refirió que en la actualidad, el Sistema de Salud  de nuestro 
país está agotado física, psicológica, emocionalmente, con la gran incertidumbre de 
los dos o tres meses que vienen, que son enero, febrero, incluso mediados de marzo, 
“porque son cuando tenemos un realce en las infecciones respiratorias comunes, que 
van a confundir lo que pasa con el Covid, la influenza, y otros virus que producen los 
síntomas idénticos sobre todo en un inicio, y que estamos entrando  al peor momento 
de la pandemia. Es decir, hay una conjunción de problemas, la pandemia recalca está 
en el peor momento desde que inició en México; la aparición de virus respiratorios 
comunes por la época, y un Sistema de Salud agotado, frustrado por no sentir que 
hay un mensaje claro desde arriba hasta abajo”. 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
Respecto a que López Gatell ha sido denominado el Controvertido Zar del 
Coronavirus, el infectólogo opinó que los títulos no significan nada, “lo que nos debe 
de honrar es el trabajo que hacemos, la realidad es que hubiera preferido mil veces 
que el Doctor López Gatell ahorita fuera reconocido como uno de los mejores 
epidemiólogos del país, y que hubiéramos manejado la pandemia diferente. El título 
creo que se gana en base a los resultados que se obtienen, y no tengo nada en contra 
de él, pero tengo todo a favor de la salud de México y creo que esa se ha lastimado 
muchísimo”. 
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¿Qué nos depara 2021? 
 
(Armando Reyes, Revista Siempre, p.14) 

 
Entrevistas con Fernando Dworak, Sergio Negrete Cárdenas y Xavier Tello 
 
Inicia un nuevo año, serán 12 meses que tendrán –como los anteriores– cosas 
buenas, malas, inolvidables e intrascendentes, además de unas elecciones federales 
que han despertado muchas expectativas, así como una pandemia que aún no 
concluye y una situación en la economía nacional que despierta muchas suspicacias. 
 
Siempre entrevistó a tres especialistas para que nos den sus pronósticos en temas 
como economía con Sergio Negrete Cárdenas, política con Fernando Dworak y salud 
con Xavier Tello, especialistas en dichas áreas. 
 
Estos son sus previsiones para el año que comienza. 
 
Economía: un año difícil 
 
Para Sergio Negrete Cárdenas, el 2021 se anticipa como la continuación difícil de un 
año difícil. 
 
“Será un año complicado por qué el Covid-19 seguirá en México; la vacuna cuando 
quiera que llegue, cuando quiera que empiece el mecanismo que se ha propuesto 
implica que no llegara al grueso de la población sino hasta el segundo semestre del 
2021, entonces no hay pruebas masivas, no hay vacunación masiva, esta 
incertidumbre sin duda continuará a lo que se suma una postura gubernamental que 
ataca mucho a la inversión privada; si bien nos va, los pronósticos de crecimiento son 
de alrededor de tres por ciento en momentos en que la economía no crece y se 
contrajo en 2020 alrededor del nueve por ciento, en una recuperación malísima que, 
por supuesto, no puede catalogarse de positiva. Seguirá la continuación difícil de un 
año difícil, con una recuperación a la que le faltará, pero menor al lado de lo que 
debería de ser”. 
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Respecto a las elecciones y como influirán en la economía nacional, nuestro 
entrevistado anticipó que mucho, en particular en el “sentido del gasto público”. 
 
Sergio Negrete Cárdenas 
 
“El gobierno va a tratar de aumentar el gasto a sus programas sociales, si se le quiere 
llamar de esa manera o programas clientelares si se le quiere llamar de otra, y como 
no le gusta al presidente el déficit va a buscar de donde saquear, a ver de dónde saca 
dinero, por lo tanto, influirán en este sentido aparte de politizar cualquier otra decisión 
y esto, evidentemente, será vista bajo la óptica de la cuestión electoral”. 
 
Para concluir este apartado, Negrete Cárdenas señaló que la única noticia positiva 
que podríamos tener en el año que inicia tiene que ver con la votación en los comicios 
federales. 
 
“Lo positivo en 2021 sería una derrota contundente de Morena en la Cámara de 
Diputados y en las gubernaturas, francamente, pero es una posición subjetiva y sería 
una gran noticia al menos para un servidor en el año 2021, no sé si se dará o no, para 
que la Cámara de Diputados se convierta en un contrapeso real al Ejecutivo”. 
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